



# BOLSA Y PESO, ARMAS DE LA IP CONTRA MAYORÍA LEGISLATIVA

La caída de la Bolsa y el ataque contra el peso fueron mensajes de los poderosos grupos empresariales contra la reforma del Estado y del poder de AMLO y Sheinbaum, pero presidente y candidata ganadora reconfirmaron que en septiembre se impondrá el Plan C

Por Redacción / *El Independiente* ▶ 5

## BOLSA Y PESO, ARMAS DE LA IP CONTRA MAYORÍA LEGISLATIVA

Por Redacción / *El Independiente*

El saldo electoral a favor de Morena y el proyecto de reforma del Estado del presidente López Obrador y la ahora presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo colocó a los sectores económicos y financieros de alto nivel y casi todos en áreas especulativas en modo de pánico y su primera reacción fue movilizar a la baja a la Bolsa de Valores (BMV) y subir la cotización peso-dólar como una estrategia para obligar a las nuevas autoridades a posponer sus compromisos electorales de ajuste de instituciones públicas.

Varios analistas reaccionaron con el señalamiento de que se estaría ya en la lógica de una disputa por el proyecto de nación entre los sectores empresariales que dependen del capital libre y utilidades especulativas sin límite contra los grupos sociales que votaron por Morena para acotar los abusos de los más importantes grupos empresariales. La respuesta gubernamental fue muy directa: el presidente en funciones y la presidenta electa corroboraron que en septiembre próximo se aprovechará la mayoría calificada de Morena y aliados y su capacidad para modificar la Constitución y se le dará cauce a la reforma judicial que buscará impedir que la Suprema Corte se convierta en el cementerio judicial vía *lawfare* (guerra judicial) de las iniciativas radicales del grupo gobernante, sobre todo modificando la estructura actual del Poder Judicial para frenar reformas bajo argumentaciones de controversias constitucionales. Asimismo, el presidente López Obrador y

la presidenta electa, Claudia Sheinbaum ya habían preparado con anticipación los textos de las iniciativas de ley para desaparecer los organismos autónomos del Estado que fueron creados en los gobiernos del panista Vicente Fox Quesada y del priista Enrique Peña Nieto como espacios dominados por burócratas con designación directa de los intereses del grupo gobernante, de tal manera que esas oficinas tomaban decisiones al margen del Estado u obligaban al Estado a aceptar decisiones burocráticas que no pasaban por los poderes formales. Eran funcionarios que dependían de grupos de poder del PRI y del PAN.

La ofensiva empresarial contra la Bolsa de Valores y el peso, en este contexto, se debe leer como un intento de los grupos de poder económico y financiero que no pudieron hacer triunfar a su candidata opositora Xóchitl Gálvez Ruiz y que menos aún pudieron impedir el conteo impecable del INE para reconocer la mayoría calificada de Morena y aliados para modificar La Constitución sin ningún acuerdo con los otros partidos opositores, PRI, PAN y PRD.

De acuerdo a algunas estimaciones realizadas en grupos de análisis estratégico, los ataques contra la Bolsa de Valores y el peso de la semana pasada fueron los primeros de varios que están en preparación, aunque con un efecto que los promotores de esa ofensiva conservadora tuvieron en contra en las acciones anteriores: la baja en precios de acciones en la Bolsa de Valores y el encarecimiento del dólar afecta básicamente a las empresas y casi nada a las finanzas públicas, con el dato adicional de que el Banco



de México cuenta con más de 212,000 millones de dólares para resistir ataques especulativos negativos.

Del lado empresarial, algunos indicios señalan que las presiones en Bolsa de Valores, la inestabilidad en el tipo de cambio y la condicionalidad de la inversión extranjera directa serán utilizadas políticamente para intentar frenar las reformas del Estado que plantean López Obrador y Sheinbaum, pero con la información corroborada de que no habrá marcha atrás en el paquete de 21 iniciativas de ley anunciadas el pasado 5 de febrero.

#### **OFRECE SHEINBAUM A BM Y FMI ESTABILIDAD ECONÓMICA EN MÉXICO**

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, ofreció al Banco Mundial, al Fondo Monetario Internacional (FMI) y a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) mantener la colaboración durante su administración.

"Recibí la llamada del presidente del Banco Mundial, Ajay Banga, hablamos de la importancia de trabajar en un desarrollo sustentable, el medio ambiente, contra el cambio climático, y desarrollar algunos proyectos en la materia. Me manifestó su interés de que un equipo del @BancoMundial pueda venir a intercambiar ideas con nuestro equipo de transición", escribió Sheinbaum Pardo en sus redes sociales.

#### **TITULAR DE LA SHCP SE MANTENDRÁ EN EL CARGO POR TIEMPO INDEFINIDO**

Comentó que en su conversación con la directora general del FMI, Kristalina Georgieva, les informó del primer nombramiento de su gabinete: Rogelio Ramírez de la O, actual secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), quien se mantendrá en el cargo por tiempo indefinido. Asimismo, agradeció

además la llamada del secretario general de la OCDE, Mathias Cormann, a quien reiteró que México seguirá siendo un país colaborativo. Sheinbaum también recibió la llamada del presidente de Alemania, Frank-Walter Steinmeier, y del primer ministro de los Países Bajos, Mark Rutte, quienes extendieron sus felicitaciones por convertirse en la primera Presidenta de México. Se congratularon por la decisión del pueblo mexicano durante las elecciones del pasado domingo 2 de junio, y garantizaron la continuidad de los trabajos de colaboración entre las naciones.

#### **PESO SE DEPRECIÓ 8.19% EN UNA SEMANA TRAS ELECCIÓN**

El peso mexicano se depreció un 8.19 por ciento en una semana marcada por el nerviosismo de los mercados tras las elecciones, en las que ganó la candidata presidencial del oficialismo, Claudia Sheinbaum.

La moneda mexicana cerró este viernes en 18.36 unidades por dólar, su peor nivel desde marzo de 2023 y una diferencia de 1.39 unidades frente al cierre de la semana pasada, cuando se intercambiaba en 16.97, según la información oficial del Banco de México (Banxico). La información se divulga tras el 'lunes negro' en los mercados después de las elecciones en México, donde la BMV se desplomó un 6.11 por ciento, su peor caída desde la pandemia de Covid-19 en marzo de 2020, y el peso mexicano se depreció un 4.36 por ciento ante el dólar al intercambiarse en 17.71.

Analistas anticipaban la victoria de la candidata presidencial del oficialismo, Claudia Sheinbaum, quien ganó con casi un 60 por ciento de los votos, pero no preveían que su alianza de partidos obtuviese una mayoría calificada, de dos tercios, en el Congreso, con lo que podría reformar la Constitución sin negociar con la oposición.